

多喜浜校区まちづくり懇談会 開催結果報告書

開催日時	令和2年7月1日(水) 19時～20時30分
場所	多喜浜公民館
司会・進行	日野多喜浜校区連合自治会長
参加者数	男46人 女10人 合計56人



1. 市の重点事業に関する質問

【質疑応答】 … なし

2. 校区課題

課題① 開水路での藻の繁殖について

【質疑応答】

(白浜自治会)

白浜ポンプ場上流等の開水路において近年藻の繁殖が酷い。大雨の際にはスクリーンに絡まり取り除くのが非常に困難である。下流のボックスカルバートに改修した区間は陽があたらなくなり改善している。上流についても蓋をするか薬剤を散布するなど繁殖を防ぐ方策を検討いただきたい。

(建設部長)

ご指摘の糸状藻等についてだが、大量に発生する要因としては、生活排水が富栄養化しているところに近年の地球温暖化が重なって水草や藻が繁殖しやすい環境になっているものと推測される。

糸状藻の繁殖を防ぐ方法としてご提案いただいた「床板架けによる遮光」や「水路勾配の改善」について現地を確認したところ、まず、「床版架けによる遮光」については、道路か

ら隣接宅地へ出入りする床板が個々に架かっており、床板架設の他に宅地内の切り下げや取り合わせなどの条件整備が必要となることから多額の費用と時間がかかることとなるので、早急な対策は難しいと考えている。

次に、「水路勾配の改善」については、流末の水路底高が決まっているため大きく勾配の改善を図ることは困難だが、通水断面へ内水路を設けることで流速を上げ、水が澱みにくい状況にできないか検討する。

また、「薬剤の散布」については、水の動きがある箇所では薬剤が有効かどうか、また、周囲の環境への影響を考慮すると、現時点では薬剤使用は適切ではないと判断している。

なお、「床版架けによる遮光対策」については地元の条件整備と併せて、今後の事業計画の進捗や予算、優先順位等を勘案した上での対応となるので、当面は出水期前に水路の清掃等を行いながら対応をしていきたいと考えている。

(白浜自治会)

南ポンプ場の水路は、幅を減らして傾斜をつける方向で対応して欲しい。また、東の水路はあふれる危険性があるため、広く拡幅をして、ボックスカルバートを検討して欲しい。

(建設部長)

南水路は、勾配をつけるのは難しいので、水深を深くして、水の流れを早くしていくことができないか検討していきたい。また、東のボックスカルバートも検討していきたい。

(日野連合自治会長)

掃除は誰がするのか。

(河川水路課長)

現在は自治会が行っているが、行政の方でも予算に限度はあるが対応していきたい。

※再検討事項 … なし

課題② 空き家、耕作放棄地について

【質疑応答】

(阿島自治会)

空き家、耕作放棄地などにおいて、樹木や雑草、つるなどが繁殖し隣接する家屋などに侵入してくる。所有者の同意なく敷地内の伐採等はできないため出てきたものを処置している。また、蛇などが繁殖し困っている。何らかの対策ができないか。

(建設部長)

空き家については、「空家等対策の推進に関する特別措置法」により、所有者には適切に管理する責務があると定められており、耕作放棄地についても、農地の管理は、農地法第2条の2において、「農地について権利を有する者の責務」として当該農地の「農業上

の適正かつ効率的な利用を確保しなければならない」と定められている。また、本市で施行している「まち美化条例」でも、「空き地を占有し、又は管理する者は、雑草等を放置して、周辺的生活環境を損なうことのないよう、常に空き地を適切に管理しなければ」ならないこととなっている。

このような問題に対しては、担当課が現地の状況を確認し、次に所有者等を調査して訪問面談や文書等により適正な管理の依頼を行う。また、所有者による作業が困難な方のためにJA新居浜市が行っているフレールモアによる草刈り作業の紹介を行ったり、草が伸びる時期には、市政だよりや市のホームページなどの方法により啓発に努めたりしており、一定の効果は得られていると考えているが、中には十分に管理していただけない方もおられることから、改善が見られないときには、再度文書等による指導を行っている。

(阿島自治会)

阿島川からヨシが道路に出ているが、管轄の県の方に何とかして欲しいと言ってもらえないか。

(建設部長)

県の方に要望を伝えておく。

※再検討事項 … なし

課題③ ゴミの問題について

【質疑応答】

(新田自治会)

ゴミの分別や出し方について度々議題となり議論されているが、相変わらず地区外と思われる人が通りがかりにゴミステーションに投げ込み、ゴミが散乱するなどしている。ゴミの有料化など検討されているとうかがっているが、何か有効な解決策は見いだせないか。

(市民環境部長)

地区外からのごみの持込みへの対応策の一つとして、担当課において、ゴミステーション管理者から相談があった場合には「他地区からのごみの持込み禁止」のラミネート看板を作成しており、利用されている自治会もある。

このことに限らず、ゴミステーションに関する問題点については色々あるが、現在、連合自治会とのワーキンググループで協議を進めており、一定の結論を得たいと考えている。また、散乱しているゴミがある場合には、ご連絡いただければ、ゴミパトロール車による回収も行っているのです、ご利用いただければと思う。

(新田自治会)

カメラの設置については、何か協力してもらえるのか。

(市民環境部長)

カメラの設置は自治会管理で、設置している自治会はある。しかし、他のごみステーションにごみを置く行為は「犯罪」とはならないため、見つけた後どうするのか？の問題もあるが、抑止効果はあると考えている。

(新田自治会)

ゴミの有料化も有効な策と考えているのか。

(市民環境部長)

有料化については、廃棄物等減量推進協議会に諮問し、答申を得ており、現在、清掃センターへの持ち込みごみを有料化できないかと検討中である。

(日野連合自治会長)

ゴミステーションについては、自治会が管理しているが、自治会に加入していない人が、道端にごみを置き、それを業者が集めているなど不公平感があります。今後は、自治会加入のことも含めて、ごみ問題については考えて欲しい。

※再検討事項 … なし

課題④ 多喜浜小学校周辺の交通安全対策について

【質疑応答】

(東浜自治会)

多喜浜小学校、公民館周辺の道路は幅が狭い割に自動車の通行が多い。児童が安全に登下校できるよう路面を着色したり凹凸を設けるなど何か安全対策を講じることを検討いただきたい。

(建設部長)

- ①市道東港東浜線：路側帯の整備については現道幅員が狭い箇所があるため、路側帯の整備は困難であることから、「通学路減速」文字にて対応する。また、交差点部には、十字マークを設置し、通行者へ認識できるようにする。
- ②市道多喜浜東筋線：当箇所においては、道路幅員が十分とれるので、路側帯を広く取り、グリーンベルトの設置を検討する。また、交差点部には、T字マークを設置し、通行者へ認識できるようにする。
- ③市道松神子切抜線：小学校前外側線を広く取り、歩行者空間と車両空間の幅を広げることが可能であるため、外側線復旧時に実施する。
- ④県道 138 号から松神子切抜線：減速をせずに県道から進入する車両に対し、「スピード落とせ」等の文字にて対応する。

また、ハンブ等の凹凸については、周辺住民への騒音となる可能性もあるため、実施については困難であるため、路面表示にて対応させて頂く。他校区からも、同様な要望もあるので、実施時期については未定とさせて頂く。

⑤ 県道壬生川新居浜野田線：県道を管理する東予地方局に伺ったところ次の回答があった「現地状況を確認しましたところ、床版の前後に蓋付きの水路があることから、そこに向かって表面水を排水できるよう、床版の上にアスファルトでオーバーレイを施工したいと思います。」（グレーチングの設置は出入り口の通行止めが必要となるため困難）

（東浜自治会）

④の道路ですが、県道を北進する車両が信号機を避けるため、速度を落とさず通学路（市道）へ侵入し、子どもたちの通学に危険を感じる。特に斜めに入る道路を車両が通行する必要性は低いと思われる。ポール等の設置により、斜めの道路の車両の通行を止めることはできないか。

（建設部長）持ち返り、県、市、警察で協議したいと思う。

※再検討事項 … 県道新居浜土居線と市道松神子切抜線の交差点について

県道を北進する車両が信号機を避けるため、速度を落とさず通学路（市道）へ侵入し、子どもたちの通学に危険を感じる。特に斜めに入る道路を車両が通行する必要性は低いと思われる。ポール等の設置により、斜めの道路の車両の通行を止めることはできないか？

3. その他

質問① 衛生センターの跡地利用について

（切抜自治会）

現在の衛生センターが閉鎖されるとのことだが、跡地を切抜自治会としては、災害時の一時避難場所として利用したいのだが、市の方では検討しているのか。

（市民環境部長）

現時点では、建物を撤去した場合、どれぐらいの費用がかかるのか試算している段階だ。

（塩田資料館長）

公民館2階の多喜浜塩田資料室の資料が入りきらなくなっているため、保管場所に活用したい。

（市民環境部長）

活用することになれば、いろいろな提案の中から判断したいと考えている。

※再検討事項 … なし

質問② 福祉施設へのオンライン対応の給付金について

(宝寿園理事長)

コロナの影響で様々な給付金が支給されているが、現在、福祉施設では家族との面会が制限されているため、オンラインで面会できるようなことに対する給付金があればと思う。

(市長) 2次補正で検討したいと思う。

(宝寿園理事長)

他にも施設では、タブレットを導入したが、数が足りていない状況だ。これらについても何らかの支援はないのか。

(市長) 市の予算の中に入れていきたいと思う。

※再検討事項 … なし

【市長まとめ】

- ◎用水路の藻の件については、もう少し時間をいただき、藻の発生等の原因も含めて、どのような対処方法があるのかを検討させていただきたい。それまでの間は自治会の協力をいただくとともに、市も経費を支出して除去を行いたい。
- ◎空き家、耕作放棄地の問題について、空き家は法律に基づいた執行ができることになったが、空き地については「協力をお願いします」という段階だ。そういった問題が生じている所があれば、市役所の担当課にご連絡をいただきたい。
- ◎阿島川の件については、県に整備を依頼したい。
- ◎ゴミの問題については、どこの校区でも出てくる問題だ。現在ワーキンググループを立ち上げ、ゴミステーションの適正な管理等について協議を行っていただいている。地区外からのゴミの投棄については、防犯カメラの設置が良いのではないかとはいっているが、問題点等もあるので、他の自治体の事例等を参考にしながら、検討をさせていただきたい。
- ◎小学校前の交通安全対策について、侵入禁止対策については県道の管理者、警察の方にも入っていただき、どうすれば良いのかを早速協議したいと思う。
- ◎衛生センターについて、跡地をどう活用するのかは決まっていない。今後については、地域の皆さんのお声を聞かせていただきたい。